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ATA NÚMERO 8/XIII/1.ª SL 
 

 

Aos 5 dias do mês de janeiro de 2016, pelas 16:30 horas, reuniu a Comissão de Cultura, 

Comunicação, Juventude e Desporto, na sala 2 do Palácio de S. Bento, na presença dos 

Senhores Deputados constantes da folha de presenças que faz parte integrante desta ata, 

com a seguinte Ordem do Dia: 

 

1. Informações; 

 

2. Apreciação e votação da ata da reunião anterior; 
 
3. Apreciação da proposta de cartão verde, da iniciativa da Comissão de Assuntos 

Europeus da Letónia, no contexto da revisão da Diretiva sobre Serviços de 
Comunicação Social Audiovisual (Diretiva 2010/13); 

 
4. Apreciação e votação do relatório relativo à Comunicação da Comissão ao Parlamento 

Europeu, ao Conselho, ao Comité Económico e Social Europeu e ao Comité das 
Regiões - Projeto Conjunto de 2015 do Conselho e da Comissão sobre a aplicação do 
quadro renovado para a cooperação europeia no domínio da juventude (2010-2018) – 
COM(2015)429; 

 
Relator: Deputado Ivan Gonçalves (PS) 

 
5. Apreciação e votação do relatório relativo à Comunicação da Comissão ao Parlamento 

Europeu, ao Conselho, ao Comité Económico e Social Europeu e ao Comité das 
Regiões - Melhorar o Mercado Único: mais oportunidades para os cidadãos e as 
empresas [COM(2015)550); 

 
Relatora: Deputada Helga Correia (PSD) 

  
6. Outros assuntos. 
 
________________________________________________________________________ 

     

 
1. Informações; 

 

1.1. A Senhora Presidente informou que, na sequência da deliberação da última 
reunião da Comissão, foi contactado o Conselho de Opinião da RTP, que 
manifestou disponibilidade para ser ouvido no próximo dia 12 de janeiro, às 
16h30, o que mereceu a anuência de todos os presentes. 

 
1.2. Mereceu ainda acordo o agendamento, para o dia 26 de janeiro, às 16h00, da 

visita e reunião de trabalho no Teatro Nacional D. Maria II, na qual deverão 
estar presentes o Presidente do Conselho de Administração, Dr. Miguel 
Honrado, e as vogais, Dra. Cláudia Belchior e Dra. Sofia Campos. 

 

http://www.parlamento.pt/europa/Paginas/DetalheIniciativaEuropeia.aspx?BID=13979
http://www.parlamento.pt/europa/Paginas/DetalheIniciativaEuropeia.aspx?BID=14007
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1.3. A Senhora Presidente transmitiu ainda que a Comissão de Orçamento, Finanças e 
Modernização Administrativa solicitou a emissão de parecer da 12.ª Comissão em 
relação à Conta Geral do Estado de 2014, até ao dia 29 de janeiro de 2016. Assim, 
o parecer deverá ser apreciado na reunião da Comissão de 26 de janeiro, cabendo 
ao PSD a designação do relator.  

 
1.4. Deu ainda conta dos pedidos de audiência dirigidos à Comissão, relativamente aos 

quais foi deliberado o seguinte:  
 

 Associação Portuguesa de Radiodifusão (APR) e Associação das Rádios de 
Inspiração Cristã (ARIC), para apresentação de proposta que visa a criação de um 
Regime Jurídico destinado a regular o esclarecimento cívico e o direito de antena 
respeitantes aos vários atos eleitorais.  
 
A Senhora Deputada Inês de Medeiros (PS) propôs o agendamento em plenário 
de Comissão e recordou que estas entidades apresentaram já anteriormente 
propostas sobre esta mesma matéria, pelo que considerou que importa verificar 
se são iguais e ainda se existirá um cruzamento com a 1.ª Comissão.  
 
A Senhora Deputada Sara Madruga da Costa (PSD) manifestou concordância em 
relação à proposta da Senhora Deputada Inês de Medeiros (PS), pelo que foi 
decidido que a audiência será realizada em plenário da Comissão.  
 

 Coordenação e parceiros do projeto “SOS Azulejo”, para apresentação de 
proposta de criação de um Dia Nacional do Azulejo e de medidas para a 
salvaguarda e valorização do património azulejar português. A audiência será 
realizada em plenário da Comissão. 

 
1.5. A Senhora Presidente informou ainda que baixou à Comissão de Trabalho e 

Segurança Social, com conexão à 12.ª Comissão, o Projeto de Lei n.º 77/XIII - Cria o 
Estatuto do Bailarino Profissional da Companhia Nacional de Bailado e a Escola de 
Dança da Companhia Nacional de Bailado, pelo que questionou se a Comissão 
pretendia remeter alguma informação ou um parecer para ser integrado no parecer 
da Comissão de Trabalho.  

 
Na sequência da intervenção da Senhora Deputada Inês de Medeiros (PS), foi 
considerado não se justificar o envio de parecer, verificando-se, no entanto, 
interesse em acompanhar este assunto, através da participação em audiências ou 
audições que versem sobre esta iniciativa ou integrando o Grupo de Trabalho 
que, eventualmente, venha a ser constituído. 

 
1.6. Por último, a Senhora Presidente informou que a Comissão de Assuntos Europeus 

dirigiu à Comissão de Educação e Ciência a Proposta de Regulamento do 
Parlamento Europeu e do Conselho que visa assegurar a portabilidade 
transfronteiras dos serviços de conteúdos em linha no mercado interno 
[COM(2015)627], que foi, no entanto, reencaminhada para a 12.ª Comissão, 
que tem atualmente a competência sobre esta matéria. 
 
Referiu ainda tratar-se de uma iniciativa selecionada para escrutínio, no âmbito 
do Programa de Trabalho da Comissão Europeia para 2015 e que consta da 
Resolução da Assembleia da República n.º 52/2015, pelo que deverá ser 
elaborado relatório no prazo de 8 semanas, que começou a contar no dia 18 
de dezembro de 2015. Assim, a apreciação e votação do parecer deverá 

http://arnet/sites/XIIILEG/COM/10CTSS
http://arnet/sites/XIIILEG/COM/10CTSS
http://www.ipex.eu/IPEXL-WEB/dossier/document/COM20150627.do
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ocorrer na reunião de 19 de janeiro de 2016, cabendo ao PS a indicação do 
relator. 
 

 
2. Apreciação e votação da ata da reunião anterior; 
Após as intervenções das Senhoras Deputadas Inês de Medeiros (PS), Diana Ferreira 
(PCP) e Teresa Caeiro (CDS-PP), a votação da ata foi adiada para a próxima reunião da 
Comissão. 
 
3. Apreciação da proposta de cartão verde, da iniciativa da Comissão de 
Assuntos Europeus da Letónia, no contexto da revisão da Diretiva sobre Serviços de 
Comunicação Social Audiovisual (Diretiva 2010/13); 
O Senhor Deputado Jorge Campos (BE) reiterou as dúvidas expressas na reunião anterior, 
relativamente a esta proposta, entendendo que poderá estar em causa a incrementação 
de mecanismos de censura. Assim, considerou que a Comissão não deverá tomar posição 
em relação à mesma. 
 
A Senhora Deputada Inês de Medeiros (PS) referiu que a proposta lhe suscita também 
algumas dúvidas, e relembrou que praticamente todos os países da União Europeia têm já 
no seu quadro legal limitações a mensagens de incitamento a fenómenos de xenofobia e 
violência, pelo que considerou não se afigurar adequado que a Comissão tome uma 
posição sobre esta matéria. 
 
A Senhora Deputada Diana Ferreira (PCP) manifestou as reservas do PCP em relação a 
esta proposta, entendendo que está em causa a criação de mecanismos administrativos 
de censura, pelo que não sendo obrigatória a pronúncia da Comissão, esta não deve fazê-
lo. 
 
A Senhora Deputada Teresa Caeiro (CDS-PP) considerou que, não havendo 
obrigatoriedade de pronúncia sobre esta proposta, a Comissão não deve fazê-lo. 
 
Esta posição foi secundada pela Senhora Deputada Sara Madruga da Costa (PSD).   
 
4. Apreciação e votação do relatório relativo à Comunicação da Comissão ao 

Parlamento Europeu, ao Conselho, ao Comité Económico e Social Europeu e ao 
Comité das Regiões - Projeto Conjunto de 2015 do Conselho e da Comissão 
sobre a aplicação do quadro renovado para a cooperação europeia no domínio 
da juventude (2010-2018) – COM(2015)429; 

O Senhor Deputado Ivan Gonçalves (PS) apresentou o relatório. 
 
Interveio, de seguida, o Senhor Deputado Luís Monteiro (BE), que considerou importante 
que a Comissão Europeia esteja atenta a um problema que é transversal a toda a Europa, 
entendendo que só uma mudança no quadro legislativo permitirá responder às dificuldades 
com que se debatem atualmente os jovens, nomeadamente no que concerne à 
precarização das relações laborais. 
 
O Senhor Deputado João Pinho de Almeida (CDS-PP) disse reconhecer o interesse desta 
iniciativa e a importância da cooperação a nível europeu. Para além de permitir resolver 
assimetrias, a cooperação é fundamental para perceber que há problemas que são 
comuns a vários países da União Europeia e que não resultam de opções político-
ideológicas dos respetivos Governos. Lembrou, a este propósito, o caso do desemprego 
jovem, que tem a ver com a evolução, quer da natalidade, quer da esperança de vida na 
Europa. 

http://www.parlamento.pt/europa/Paginas/DetalheIniciativaEuropeia.aspx?BID=13979
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A Senhora Deputada Diana Ferreira (PCP) cumprimentou o relator e referiu-se à 
importância da cooperação a nível europeu, pese embora entenda que essa cooperação 
não tem existido. Manifestou, no entanto, o seu desacordo relativamente ao exposto no 
ponto 2, em que se refere que “durante o período de 2013-2015, a comissão e os Estados-
Membros prosseguiram um trabalho conjunto no sentido de melhorar a empregabilidade 
dos jovens, a sua integração no mercado de trabalho e a sua inclusão e participação 
social”, por entender que a precariedade e a instabilidade laboral entre os jovens é hoje 
uma realidade em Portugal. 
 
O Senhor Deputado Pedro Pimpão (PSD) felicitou o relator e salientou que os problemas e 
os desafios da juventude são transversais e dificilmente podem ser resolvidos 
individualmente. Fez ainda referência ao Impulso Jovem, um programa multissetorial de 
combate ao desemprego jovem, do XIX Governo, posteriormente reconhecido como 
exemplo de boas práticas e que permitiu uma resposta mais integrada à escala da União 
Europeia. Terminou, defendendo a importância da cooperação na área da juventude. 
 
O Senhor Deputado João Torres (PS) fez referência à abrangência do relatório, que não 
pretende efetuar uma reflexão sobre a realidade do nosso país, no que respeita aos três 
eixos fundamentais da emancipação jovem: emprego, qualificações e habitação. No 
entanto, no que respeita ao emprego, considerou que deve ser feita uma avaliação, tendo 
em conta que as políticas públicas levadas a cabo nos últimos anos conduziram a um 
aumento da taxa de desemprego jovem e da precariedade no nosso país.  
 
Para concluir, interveio novamente o Senhor Deputado Ivan Gonçalves (PS), que 
agradeceu as intervenções e os contributos e considerou não ser esta a sede para se 
referirem as opções ideológicas, quer da União Europeia, quer do anterior Governo nesta 
matéria. 
 
Submetido a votação, o relatório foi aprovado por unanimidade. 
 
5. Apreciação e votação do relatório relativo à Comunicação da Comissão ao 

Parlamento Europeu, ao Conselho, ao Comité Económico e Social Europeu e ao 
Comité das Regiões - Melhorar o Mercado Único: mais oportunidades para os 
cidadãos e as empresas [COM(2015)550); 

A Senhora Deputada Helga Correia (PSD) apresentou o relatório. 
 
Interveio, de seguida, a Senhora Deputada Inês de Medeiros (PS), que felicitou a relatora 
pela elaboração do relatório, lamentando, no entanto, que não tenham sido aprofundados 
temas da área da Comissão, como por exemplo o mercado digital. Outra questão, referiu, 
tem a ver com a estratégia para o mercado digital e a criação de um quadro analítico para 
as regulamentações profissionais, entendendo que existe alguma anarquia a este nível. 
Terminou, considerando que a Comissão deve estar atenta quanto ao respeito das regras 
do mercado único, de forma a permitir um reforço da competitividade e do emprego. 
 
O Senhor Deputado João Pinho de Almeida (CDS-PP) cumprimentou a relatora e referiu-
se à dificuldade que existe na correção das falhas de mercado. É difícil, segundo 
considerou, construir equilíbrios que permitam beneficiar da existência do mercado, por um 
lado, e impedir práticas que tornem este funcionamento perverso, por outro. Terminou, 
defendendo a necessidade de se avançar no sentido de um maior equilíbrio e de uma 
maior harmonização do que faz sentido ser partilhado. 
 

http://www.parlamento.pt/europa/Paginas/DetalheIniciativaEuropeia.aspx?BID=14007
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A Senhora Deputada Diana Ferreira (PCP) cumprimentou a relatora pela elaboração do 
relatório e referiu que o PCP não votaria a favor, o que, segundo explicou, nada tem a ver 
com o relatório em si, representando antes a profunda oposição do PCP em relação à 
opção pelo mercado único. 
 
A Senhora Deputada Inês de Medeiros (PS) fez ainda referência à intenção da Comissão 
de “consolidar e modernizar o quadro dos direitos de propriedade intelectual, incluindo 
medidas destinadas a apoiar a utilização dos direitos de propriedade intelectual por parte 
das PME“, considerando que os direitos de autor têm de ser vistos como um direito de 
propriedade intelectual e como um elemento essencial neste mercado cultural e criativo. 
 
O Senhor Deputado Jorge Campos (BE) cumprimentou a relatora e, reconhecendo as 
conceções de fundo que separam o PSD e o BE, considerou que a temática poderia ter 
tido um desenvolvimento mais aprofundado, dada a relevância da matéria. 
 
A Senhora Deputada Helga Correia (PSD) agradeceu as intervenções e disse ter registado 
todos os contributos. 
 
Submetido a votação, o relatório foi aprovado com os votos favoráveis do PSD, PS e CDS-
PP, registando a abstenção do BE e do PCP. 
 
 
6. Outros assuntos. 
O Senhor Deputado António Cardoso (PS) informou que estará presente na iniciativa 
comemorativa do 30.º Aniversário da Associação Nacional dos Treinadores de Futebol, a 
realizar no próximo dia 18 de Janeiro, no Porto, na sequência do convite que foi dirigido 
aos membros do Grupo de Trabalho do Desporto. 
 
Apresentou ainda uma proposta, no sentido de a Comissão ponderar associar-se à 
comemoração dos 20 anos da Comunidade dos Países de Língua Portuguesa (CPLP). 
 

 

A reunião foi encerrada às 17:45 horas, dela se tendo lavrado a presente ata, a qual, 

depois de lida e aprovada, será devidamente assinada. 

 

 

Palácio de São Bento, 5 janeiro 2016 

 

 

A PRESIDENTE  

 

 

(EDITE ESTRELA) 
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Folha de Presenças 

 

Estiveram presentes nesta reunião os seguintes Senhores Deputados: 
 
 Andreia Neto 
 António Cardoso 
 Carla Sousa 
 Cristóvão Simão Ribeiro 
 Diana Ferreira 
 Diogo Leão 
 Edite Estrela 
 Firmino Pereira 
 Helga Correia 
 Inês de Medeiros 
 Joana Barata Lopes 
 João Pinho de Almeida 
 João Torres 
 Jorge Campos 
 Luís Monteiro 
 Norberto Patinho 
 Palmira Maciel 
 Pedro do Ó Ramos 
 Pedro Pimpão 
 Sara Madruga da Costa 
 Susana Lamas 
 Teresa Caeiro 
 Ana Virgínia Pereira 
 Emídio Guerreiro 
 Ivan Gonçalves 
 Joel Sá 
 Maria Augusta Santos 
 Ricardo Leão 
 
 
Faltaram os seguintes Senhores Deputados: 
 
 João Azevedo Castro 

 
 


